SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 16 de abril de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Compromete rector apoyo al sector deportivo

Nacional: Plan de austeridad en la universidad Nicolaíta

SALUD

Estatal: Se incrementó el número de menores de edad que son juzgados por delitos contra la salud

contra la calda

Nacional: La crisis del agua en el país, por falta de políticas públicas

ECONOMÍA

Nacional: Pasa México al lugar 16 en exportación

Internacional: Adelanta Obama la entrada en vigor del TLC Colombia-EU

POLÍTICA

Estatal: Piden diputados "Morelos seguro"

Nacional: Publica Segob acuerdo sobre programa contra la discriminación

Internacional: Con foto de familia, pero sin declaración final, termina la Cumbre de la

Américas

EDUCACIÓN

Estatal:

Compromete rector apoyo al sector deportivo

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que desde la Secretaría Académica se impulsará la creación de una nueva unidad en donde todas las disciplinas vinculadas con el deporte puedan conjuntarse para que la institución sea un referente nacional de calidad en preparación deportiva. Esta unidad además contaría con las instalaciones, laboratorios y personal especializado para que los jóvenes que deseen dedicarse al ámbito deportivo tengan las condiciones adecuadas, donde también los equipos representativos de la UAEM puedan desarrollarse con la creación de un centro para deportistas de alto rendimiento que reciba tanto a nacionales como a extranjeros. El rector abanderó ayer a la delegación de 51 deportistas que representan a la UAEM en nueve disciplinas deportivas y que participarán en la Universidad Nacional 2012, a realizarse desde hoy hasta el 30 de abril en la Universidad Veracruzana.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción).

Nacional:

Plan de austeridad en la universidad Nicolaíta

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo aplicó medidas de austeridad y ahorro para optimizar la situación financiera, aseguró el rector, Salvador Jara Guerrero, a fin de sumarse al acuerdo presupuestal emitido por el gobierno del estado. El tesorero de la casa de estudios, Horacio Guillermo Díaz Mora, explicó que por el momento no hay plazas administrativas ni de docentes. Se suspendió la contratación de personal por honorarios por servicios profesionales y técnicos, entre otras medidas.

La Jornada, p.30, (Ernesto Martínez).

Sólo dos lesionados siguen graves: UNAM

En terapia intensiva permanecieron este domingo dos de los nueve estudiantes y la profesora de la UNAM internados el hospital de Traumatología de Lomas Verdes del IMSS y en el Adolfo López Mateos, en el Estado de México, luego de que un camión embistiera el autobús donde viajaba un grupo de la Facultad de Economía en la vía México-Toluca. Decenas de familiares y estudiantes de la UNAM, permanecieron en las afueras del Hospital de Traumatología al tanto de la evolución de sus compañeros. La Universidad emitió un comunicado donde señala que el estado de salud de siete de los nueve universitarios hospitalizados, es favorable, con excepción de dos de ellos que permanecen en terapia intensiva, uno de ellos en Lomas Verdes y otro en el hospital Adolfo López Mateos de Toluca.

El Universal, (Rebeca Jiménez Corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5873.html.

SALUD

Estatal:

Se incrementó el número de menores de edad que son juzgados por delitos contra la salud

En el último año prácticamente se triplicaron los casos de menores juzgados por delitos contra la salud; colocándose este ilícito en la segunda conducta antisocial con mayor incidencia entre los adolescentes. En el 2009, el Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes, recibió dos casos de menores en conflicto con la ley, acusados de posesión de marihuana y cocaína. Para entonces este delito tenía poca incidencia. Sin embargo, en el 2010 el número de casos por delito contra la salud aumentó a 19, colocándose en el segundo delito de mayor incidencia entre menores, después del robo calificado que en este periodo se ubicó en el primer lugar, con 66 casos.

La Unión de Morelos, p.17, (Maciel Calvo).

Alertan contra el consumo de agua embotellada de plantas clandestinas

Alertan autoridades sanitarias sobre el consumo de agua en esta temporada de calor, para evitar enfermedades gastrointestinales. A la par se reforzó el programa de verificación de plantas purificadoras del vital líquido. Un total de 16 empresas de ese ramo se encuentran en proceso de solventación, debido a algunas observaciones de la comisión para la prevención de riesgos sanitarios. El secretario técnico del organismo, Alfonso García Rodríguez indicó que la mayoría de estas son de carácter administrativo, sobre aspectos tales como salidas de emergencia, y señalamientos de extintores. Precisó que no se han identificado

anomalías en cuanto a la calidad del agua que se expende. No obstante, no se descarta la operación de algunas plantas clandestinas, que naturalmente carecen de vigilancia.

La Unión de Morelos, p.21, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

La crisis del agua en el país, por falta de políticas públicas

Las inadecuadas políticas públicas en torno al agua que por años se han aplicado en México ocasionaron que hoy el país enfrente una situación crítica en ese rubro, aseguró Blanca Jiménez, coordinadora de la Red del Agua de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) e investigadora del Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La crisis de este recurso es tal, subrayó en entrevista, que a diferencia de naciones de menor desarrollo, como Nicaragua, Costa Rica y El Salvador, los mexicanos no pueden tomar agua de la llave. "Esto es un gran negocio para las embotelladoras que tienen 3 mil por ciento de rendimiento, pues un metro cúbico de este recurso (mil litros) cuesta entre dos y 20 pesos, y venden una botella de un litro en 10 pesos.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

En México padecen violencia 60% de menores de 14 años, revela la CNDH

En México 60 por ciento de los niños de entre uno a 14 años son víctimas de diversas acciones de violencia que lesionan su integridad, señaló la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). De acuerdo con estadísticas gubernamentales, en la mayoría de los casos son los propios padres quienes vulneran la integridad física y emocional de los menores. Por ello, el organismo presidido por Raúl Plascencia consideró indispensable fomentar entre la población la cultura de la denuncia y no permanecer pasivos ante el problema del maltrato infantil que prevalece en los ámbitos familiar y escolar. En México, la cifra de la población infantil llega a 32.5 millones. En tanto, los datos sobre violencia en contra de los menores son un indicador sobre lo vulnerable que es este sector poblacional.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

Personas de entre 30 y 40 años, más propensas a sufrir estrés: especialista

Las actividades de placer son benéficas para eliminar el estrés, sostuvo la siquiatra Blanca Patricia Morales Esponda, del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y detalló que la técnica adecuada para prevenir o disminuir el riesgo de que se presenten complicaciones por este padecimiento es el esparcimiento recreativo. Las personas entre la tercera y cuarta década de la vida son las más propensas a sufrir de estrés y sus consecuencias, cuyos síntomas son dolores de cabeza, problemas de presión arterial, irritabilidad, gastritis, insomnio y depresión, dijo la especialista, y añadió que cuando una persona es sometida a estrés de manera constante el cuerpo comienza a tener cierta degeneración y daño a nivel cerebral, y otras complicaciones. Desde su punto de vista, es recomendable tener actividades físicas y deportivas, como caminatas, natación, aerobics, tai chi, yoga o baile de salón, que ayudan a liberar sustancias de placer (serotonina y endorfinas) y brindan beneficios cardiovasculares y emocionales.

La Jornada, p.38, (Patricia Muñoz Ríos).

Compuesto apícola reduce efectos de menopausia

Una mezcla de miel, jalea real, polen, propóleos y larvas de abejas (reinas o zánganos) reduce los efectos de la menopausia y la andropausia, reveló un estudio experimental realizado durante siete años por científicos de la Facultad de Medicina (FM) de la UNAM. El preparado apícola, ensayado por Patricia Vergara Aragón, académica de la FM, es una alternativa natural de reemplazo hormonal probada en varios ensayos con ratas de laboratorio, que una y otra vez han dado muestra de los beneficios en hembras y machos. En ella trabaja con Sarahí Meléndez Rosales, una estudiante preparatoriana que desarrolló la mezcla interesante con productos, pues sus padres son apicultores.

El Universal, 15/04/12, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/70165.html

Polifagia, deseo intenso de comer

Tener hambre es un deseo normal del hombre, pero cuando éste se incrementa o está fuera de control y come a cualquier hora, incluso después de haberlo hecho adecuadamente, se está ante un problema de polifagia, advirtió un especialista del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Fernando Laredo Sánchez, médico internista del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI, especificó que se trata de un apetito que excede los requerimientos de la persona, lo que necesariamente lo conducirá a problemas de sobrepeso u obesidad. La polifagia, explicó en un comunicado, también llamada hiperfagia, está relacionada con trastornos psicológicos y alteraciones de tipo hormonal o metabólico.

El Universal, 15/04/12, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/70166.html y **La Crónica**, 14/04/12, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=653249

Durango vive crisis por sequía

Las condiciones por las que atraviesa Durango, producto de la sequía que se vive desde hace 19 meses, preocupan a las autoridades que se ven imposibilitadas en atender la demanda alimentaria y de agua potable para consumo humano. De acuerdo con información del DIF estatal, se cuenta con un padrón de 80 mil familias que viven en mil 450 comunidades dispersas en los 39 municipios que conforman el estado, pero principalmente de las regiones indígenas y del semidesierto que requieren alimentos por la falta de cultivos y la muerte de ganado. En lugares como la cabecera municipal de Pueblo Nuevo, El Salto, son 30 mil habitantes los que carecen de suministro de agua; para contar con el recurso natural hay seis pipas que diariamente recorren los diferentes asentamientos, dice el alcalde José Guadalupe Barrios Téllez. Con las aportaciones de estados como Morelos, Oaxaca, Jalisco, Nayarit, Sinaloa, Querétaro, Campeche, Colima, Tabasco, México, Veracruz, Hidalgo, Nuevo León y Campeche al igual que comunidades de paisanos radicados en Estados Unidos se atiende hasta el momento la demanda que se tiene en Durango en materia de alimentos. De acuerdo con información del DIF, se ha logrado el acopio de 2 millones 26 mil 648 kilos de alimentos.

El Universal, (Rosa Gaucín), http://www.eluniversal.com.mx/estados/85388.html

Advierten sobre modelar el cuerpo a base de sustancias apócrifas

El especialista en reumatología del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional de Occidente (CMNO) del IMSS en Jalisco, Mario Salazar Páramo, advirtió sobre los tratamientos modelantes apócrifos. Dijo que inyectarse sustancias como guayacol, parafina e incluso aceite para cocinar o para automóviles, puede traer serias implicaciones para la salud, y una de ellas es el desarrollo de esclerodermia. Explicó que la esclerodermia es una enfermedad que afecta el tejido conjuntivo, "el de sostén (colágena) y se caracteriza por el endurecimiento progresivo de la piel y del parénquima de órganos vitales como pulmones y riñones, por ejemplo". Indicó que si bien se trata de una afección autoinmune, "esto es cuando el organismo reacciona contra sí mismo, existen factores externos, como tratamientos estéticos apócrifos, que pueden desencadenarla en una variante denominada adquirida".

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=653595

Permite entender, no sólo oír, primer implante coclear híbrido

El especialista Carlo Pane Pianese realizó, junto a su colega Peter Weber, cirujano de la compañía Cochlear Americas, el primer implante coclear híbrido en México el 10 de abril pasado, a un paciente masculino de 78 años, lo que le permitió a este último dejar de "sólo escuchar para entender". Entrevistado por Notimex junto a la audióloga Heloisa Toledo, que acompañó el procedimiento con su equipo de otoneurología, detallaron que existe un gran número de personas que padecen sordera parcial, lo que los incapacita en diversas formas. El otorrinolaringólogo Pane Pianese, el cirujano Peter Weber, de Cochlear Americas, compañía que diseña e introdujo a México el dispositivo, y Toledo, detallaron que existen tres rangos de audición: graves, medios y agudos, y quienes padecen sordera parcial —que no total, tienen perdidas las frecuencias agudas.

La Crónica, 15/04/12, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=653405

Internacional:

Premia EU a empresas ambientalistas

El embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, otorgó reconocimientos a empresas verdes, como parte de la conmemoración del Día de la Tierra. Entre las premiadas se encuentran la Asociación Nacional de Energía Solar (ANES), agrupación sin fines de lucro que promueve el uso de la energía sola; Bamboocycles, na pequeña empresa que crea bicicletas y accesorios hechos a mano con base en el bambú; Isla Urbana, organización que construye sistemas de recolección de agua de lluvia para comunidades locales sin acceso a la red hidráulica; el Fondo para la Comunicación y la Educación Ambiental, enfocado a aumentar la conciencia medioambiental y promover el desarrollo sostenible en México; The Nature Conservancy, que trabaja en todo el mundo para proteger especies en peligro de extinción, preservar bosques y ayudar a comunidades a administrar sus recursos ambientales; The Climate Reality Project México, filial en México de la organización fundada por Al Gore, que pretende educar al público con respecto a la ciencia del cambio climático y Mayama, ONG con sede en Guadalajara que apoya el desarrollo de comunidades empobrecidas. La Jornada, p.37, (Ciro Pérez Silva).

ECONOMÍA

Nacional:

Pasa México al lugar 16 en exportación

México cayó una posición en el ranking de exportación mundial en 2011 al ubicarse en la posición 26, cuando el año previo estuvo en el sitio 15, según datos de la Organización Mundial de Comercio (OMC). En 2011, dicha institución estima que las ventas que el País hizo al exterior sumaron 350 mil millones de dólares, una participación en el comercio mundial de 1.9 por ciento. Para el año anterior aún cuando las ventas fueron menores, por 298 mil millones de dólares, la participación dentro del total del comercio internacional fue de 2 por ciento. El desplazamiento de México se debe a Arabia Saudita, quien sumó en 2011 exportaciones por 365 mil millones de dólares, sobre los 254 mil millones de dólares de 2010.

Reforma, Negocios, p.12, (Ulises Díaz).

Actividades ilícitas dejan excedente de 10 mil mdd en finanzas del país

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público identificó que al término del año fiscal se registra un excedente de 10 mil millones de dólares dentro del sistema financiero mexicano, los cuales presuntamente provienen de actividades ilícitas, sobre todo del tráfico de drogas, según un documento del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados (CESOP).

La Jornada, p. 20, (Juan Antonio Zúñiga).

Pese a demostrarse que Chicontepec no es rentable, diputados asignan grandes recursos

Por ocho años consecutivos, de 2004 a 2011, las inversiones realizadas por Pemex en el megaproyecto de explotación de hidrocarburos en los campos de Chicontepec no cubren los costos requeridos para producir en forma rentable los incrementos de la producción que aportan los pozos perforados en esa región, se desprende de informes oficiales. De acuerdo con un análisis elaborado por el Grupo Ingenieros Petroleros Constitución de 1917, con base en datos proporcionados por el Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai), se definió que después de una inversión acumulada de más de 96 mil 100 millones de pesos en lo que va del actual sexenio (2007-2011), este activo sigue produciendo crudo con elevados costos, que superan el valor de venta del hidrocarburo.

La Jornada, p.21, (Israel Rodríguez).

Creció 197.5% el crédito de nómina en un año: CNBV

Con un monto que al término de febrero de 2012 llegó a 98 mil 405 millones de pesos, el crédito de nómina creció 197.5 por ciento en un año, una dinámica de elevación mayor a la de cualquier otra línea de negocios de la banca, indicó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Estas altas tasas de crecimiento y acelerada incursión de nuevos bancos en el negocio podrían resultar en aumentos importantes en los índices de morosidad del crédito al consumo y por tanto constituyen una alerta, advirtió el órgano regulador de la banca.

La Jornada, p.22, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

Adelanta Obama la entrada en vigor del TLC Colombia-EU

El Tratado de Libre Comercio entre Estados Unidos y Colombia entrará en vigencia el 15 de mayo, varios meses antes de lo esperado, como resultado de lo que el gobierno de Barack Obama calificó de histórico avance del país sudamericano en la defensa de los trabajadores y los derechos humanos. El anuncio se produjo durante la Cumbre de las Américas que se celebró en Colombia, donde el presidente Obama se reunió con líderes políticos y empresarios de la región, incluyendo el mandatario colombiano Juan Manuel Santos, en busca de mayor acceso a las exportaciones estadunidenses.

La Jornada, p. 22, (Reuters).

Diálogo sobre el futuro de YPF, pide Brufau en Argentina

El presidente de la petrolera española Repsol, Antonio Brufau, reclamó diálogo al gobierno argentino para resolver el futuro de YPF, filial argentina de la española, en medio de los rumores sobre la posible nacionalización parcial de la compañía. Siempre hay que hablar, hablar, no imponer ni discursear. Las cosas hay que hacerlas en el despacho y hablar. Siempre digo que (hablando) la gente se entiende, declaró el ejecutivo a Radio Mitre.

La Jornada, p. 21, (Afp).

Crecimiento de China de primer trimestre, en mínimo nivel de tres años

La economía china tuvo en el primer trimestre de 2012 su menor nivel de crecimiento en tres años, en un marco de reducción de las exportaciones afectadas por la crisis de la deuda en Europa y de una insuficiente dinamización del mercado interno. El Producto Interno Bruto (PIB) de la segunda economía mundial creció 8.1 por ciento en el período enero-marzo respecto al mismo periodo del año precedente, en la quinta disminución trimestral consecutiva del ritmo de crecimiento. Ese resultado es el más bajo desde el segundo trimestre de 2009, en plena tormenta financiera mundial, cuando el PIB chino había crecido 7.9 por ciento. En 2011, el crecimiento de la economía china fue disminuyendo desde 9.7 por ciento en el primer trimestre a 8.9 por ciento en el cuarto. "La economía china se desaceleró hasta llegar a su menor nivel de crecimiento desde el inicio de la crisis financiera, bajo el doble impacto de la debilidad de las exportaciones y de la ralentización del sector de la construcción", señaló Ren Xianfang, economista en Pekín de la consultora IHS Global Insight.

Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a2baaf35b82eb46db2a3ea84089fc03d

Pide España ayuda a México en crisis con Argentina por caso Repsol

El ministro español de Asuntos Exteriores y Cooperación, José Manuel García-Margallo, dijo hoy que pidió apoyo a México, como presidente del G-20, en la crisis con Argentina por la posible expropiación de YPF, filial de la española Repsol. En rueda de prensa, aseguró que cualquier agresión que viole el principio de seguridad de Repsol en Argentina "será considerada por España como una agresión, que tomará la reacción que considere oportuna y pedirá apoyo a socios y aliados". Precisó que no se han determinado qué tipo de consecuencias tendría una expropiación de YPF, y sostuvo que "la ruptura de la relación no sería sólo económica (con Argentina) y para España es el peor escenario que se puede imaginar".

Milenio, (Notimex y Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a2baaf35b82eb46db2a3ea8408a68d1f

POLÍTICA

Estatal:

Piden diputados "Morelos seguro"

El Congreso del estado aprobó un punto de acuerdo mediante el cual se exhorta al Poder Ejecutivo federal a garantizar la seguridad en la entidad a través de la implementación del programa "Morelos seguro". El punto de acuerdo fue presentado por el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Arizmendi García, quien especificó que también se exhorta a los gobiernos municipales y al estatal a colaborar de manera conjunta para lograr disminuir la inseguridad en el estado.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Edith Abarca).

La agrupación Comunicación, Intercambio y Desarrollo Humano en América Latina (CIDHAL) anuncia que vigilará el proceso electoral

La agrupación Comunicación, Intercambio y Desarrollo Humano en América Latina (CIDHAL) sostuvo que vigilará el desarrollo del proceso electoral y sus resultados, con el objetivo de evitar que se repita el fenómeno de las "juanitas", es decir, de las mujeres que son postuladas a un cargo de elección popular y que después de ganar, son obligadas a dimitir a favor de los hombre suplentes. La representante de la asociación civil, Flore Dessiré León Hernández, sostuvo que es necesario que las mujeres asuman la conciencia de género y se empoderen como sujetos de derechos ciudadanos y políticos, capaces de ocupar cargos de elección y de decisiones importantes.

La Unión de Morelos, p.31, (Maciel Calvo).

Nacional:

Publica Segob acuerdo sobre programa contra la discriminación

El acuerdo por el que se aprueba el Programa Nacional para Prevenir y Eliminar la Discriminación 2012, cuyo reto fundamental es hacer de la no discriminación una práctica cotidiana en el ámbito público y en la vida interna de la administración federal, se difundió hoy en el Diario Oficial de la Federación (...) establece cuatro ejes: es el Estado de derecho y seguridad que plantea la aplicación de leyes para promover la igualdad, así como dar certeza jurídica a los grupos más vulnerados en sus garantías fundamentales (...) plantea una economía competitiva y generadora de empleos, la cual incentive la paridad entre trabajadoras y trabajadores, el acceso al mercado laboral de los grupos poblacionales en condiciones de vulnerabilidad y la creación de condiciones de trabajo digno para todas las personas (...) igualdad de oportunidades, tiene como objetivo promover políticas y programas que impulsen la igualdad entre la población femenina, indígena, callejera, adultos mayores o con VIH/Sida. Además, entre grupos lésbicos, gay, bisexuales, transexuales, travestis, transgénero e intersexual; con discapacidad, niños, niñas, jóvenes, migrantes, refugiados y personas afrodescendientes.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=653601.

Aprueban que se cree este año el Sistema Interamericano contra el Crimen Organizado

A propuesta de México, la sexta Cumbre de las Américas aprobó por unanimidad la creación del Sistema Interamericano contra el Crimen Organizado, que quedaría integrado este mismo año, con lo cual se pretende contar con una red continental que articule las políticas y las acciones en contra de la delincuencia en toda la zona. Como país promotor de este nuevo mecanismo, México será la sede de las sesiones de trabajo entre expertos y encargados de seguridad y procuración de justicia en el continente. Además se promoverá el establecimiento de un centro que coordine la plena implementación del Plan de Acción Hemisférico contra la Delincuencia Organizada Trasnacional, que coordine los esfuerzos que realizan distintos órganos en la región, en particular la Organización de Estados Americanos (OEA). El anuncio lo hizo aquí el presidente Felipe Calderón, al término de la cumbre. Informó que entre las conclusiones de este encuentro, los mandatarios de los 33 países asistentes acordaron encomendar, tanto a la OEA como a la Oficina contra las Drogas de la Organización de las Naciones Unidas, un estudio basado en evidencia sólida y científica que permita a los gobiernos de toda América la aplicación de políticas públicas orientadas a combatir con mayor eficiencia el narcotráfico, el crimen organizado y la delincuencia.

La Jornada, p.3, (José Antonio Román, enviado),

El Universal, (Jorge Ramos y José Vales, enviados), http://www.eluniversal.com.mx/primera/39256.html.

Minimiza EU la muerte de migrantes en la frontera; han sido más de 5 mil en 10 años: SER

En los pasados 10 años la cantidad de muertes de migrantes en la frontera de México y Estados Unidos podría superar los 5 mil 287, advirtieron la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y organizaciones no gubernamentales (ONG), en contraste con los 3 mil 557 que la Agencia para la Protección de Aduanas y Fronteras (CBP, por sus siglas en inglés) de aquel país reporta en sus estadísticas. En un estudio de Amnistía Internacional (AI) se informa además que las políticas de control migratorio estadunidenses intencionalmente desvían migrantes que tratan de cruzar a Estados Unidos sin permiso hacia rutas peligrosas, incrementando el riesgo de accidentes o muerte en el desierto a lo largo de la frontera. Se considera que la diferencia entre las cifras de la SRE y las ONG, y las que ofrece la CBP se explican por el hecho de que no incluyen detalles de muertes que ocurren en el lado mexicano de la frontera, y no todas son reportadas a la Patrulla Fronteriza por agentes locales de la ley.

La Jornada, p.13, (Ciro Pérez Silva).

Logró la ASF aumentar a 173 las denuncias penales de 2008 a 2010

La presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, Esthela Damián Peralta, informó que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) logró aumentar a 173 las denuncias penales interpuestas de 2008 a 2010 ante el agente del Ministerio Público Federal (...) indicó que esto ha sido posible por el fortalecimiento de los mecanismos internos de la ASF, respecto de la integración de los expedientes, por lo que en 2008 presentó 41 denuncias penales; en 2009, 34, y en 2010, 98. Reconoció el esfuerzo de la ASF para integrar los expedientes y evitar que los casos sean desechados por el representante social. Ejemplo de lo anterior, dijo, es que las 34 denuncias de la Cuenta Pública 2009 fueron consignadas ante un juez, quien resolvió el ejercicio de la acción penal.

La Jornada, p.15, (Elizabeth Velasco).

Tutelares, una bomba de tiempo

"No queremos Z". Esa fue la consigna que, en una manta, expresaron los internos del Centro de Internamiento del Sistema de Justicia para Adolescentes de Escobedo, Nuevo León. En aquella ocasión, el primero de septiembre de 2011, un grupo de jóvenes subió a la azotea del tutelar para protestar y regresar a sus dormitorios sin mayores incidentes. Una semana antes, luego de una riña que se registró al interior del centro, tres internos se habían fugado y sólo dos fueron recapturados. Desde entonces, en el lapso de siete meses se han reportado dos motines, el último de los cuales generó una solicitud de medidas cautelares que hizo la Comisión Estatal de Derechos Humanos a la Secretaría de Seguridad Pública local a fin de brindar protección a los internos y evitar "la consumación irreparable de cualquier violación a los derechos humanos". Este no ha sido el único tutelar que ha reportado conflictos y fugas de internos. En los últimos ocho meses, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ha registrado conflictos en los centros de internamiento de Culiacán, Zacatecas, Tijuana, Cuernavaca, Hermosillo, Tamaulipas, y Ciudad Juárez, en los que se han reportado fugas, el rescate de jóvenes por parte de "comandos armados", riñas y motines. El Universal. (Liliana Alcántara), http://www.eluniversal.com.mx/primera/39258.html.

En México padecen violencia 60% de menores de 14 años, revela la CNDH

El 60 por ciento de los niños de entre uno a 14 años son víctimas de diversas acciones de violencia que lesionan su integridad, señaló la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) (...) en la mayoría de los casos son los propios padres quienes vulneran la integridad física y emocional de los menores. (El ombudsman) Raúl Plascencia consideró indispensable fomentar entre la población la cultura de la denuncia y no permanecer pasivos ante el problema del maltrato infantil (...) En México, la cifra de la población infantil llega a 32.5 millones. En tanto, los datos sobre violencia en contra de los menores son un indicador sobre lo vulnerable que es este sector poblacional. Éstas revelan que 35 por ciento de los menores de entre seis y nueve años ha sido víctimas de violencia por algún miembro de su familia y a nivel escolar. Datos recientes muestran que, sólo en las secundarias del Distrito Federal, 13 por ciento de estudiantes manifiestan haber sufrido violencia por algún profesor.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Con foto de familia, pero sin declaración final, termina la Cumbre de la Américas

La sexta Cumbre de las Américas concluyó hoy sin un consenso sobre la participación de Cuba en estos encuentros periódicos y el apoyo a Argentina por su reclamo sobre las islas Malvinas, y aunque los desacuerdos impidieron que se firmara una declaración final, los mandatarios acordaron analizar los resultados de la actual estrategia antidrogas en el continente y explorar nuevos enfoques. Como ocurrió hace tres años en la reunión realizada en Trinidad y Tobago, los jefes de Estado y de gobierno del continente se tomaron la fotografía en conjunto, pero dejaron el documento oficial del encuentro sin las rúbricas correspondientes.

La Jornada, p.2, (Reuters, Afp, Dpa y Notimex).